

Motion au Conseil municipal du lundi 7 novembre 2022

**Motion présentée par M. Pierre JAKUBOWICZ (version amendée):
Strasbourg affirme son soutien à l'Arménie.**

Numéro V-2022-1391

L'Arménie a subi une nouvelle fois une agression de l'Azerbaïdjan sur son sol, en violation de ses frontières et du droit international. Cette agression a fait des milliers de victimes. Ce conflit armé, comme le conflit ukrainien, se déroule sur le sol européen.

L'Arménie, État membre du Conseil de l'Europe dont Strasbourg accueille le siège, est un pays ami, un pays frère. Les attaques répétées envers l'Arménie font aujourd'hui peser sur elle un risque existentiel que nous ne pouvons accepter.

Nous entretenons avec l'Arménie une amitié historique, diplomatique et culturelle ancienne et profonde, fruit d'un passé et d'un héritage communs. L'Arménie est un berceau culturel qui a exercé une influence importante sur l'Europe et sur le monde. Comme l'a écrit Sylvain TESSON « des liens immémoriaux nous attachent à cet éclat d'Europe fiché au seuil de l'Orient ».

À travers cette motion, le Conseil municipal de Strasbourg et l'ensemble de ses membres, affirment leur soutien au peuple arménien et condamnent avec force l'offensive militaire subie par l'Arménie. Ils proclament leur appel au retour à la paix juste et durable. Ils appellent au respect de la déclaration conjointe du 6 octobre 2022, et soulignent l'importance de la mission civile de l'Union européenne pour le respect de l'intégrité territoriale de l'Arménie.

La Ville de Strasbourg étudiera par ailleurs les moyens de poursuivre son soutien concret et matériel à l'Arménie, pour accompagner ses collectivités et leur population dans leur reconstruction et leur résilience.

En signe de solidarité, la ville de Strasbourg hissera le drapeau arménien aux côtés du drapeau ukrainien, devant l'Hôtel de Ville et le Centre administratif, pour exprimer sa mobilisation aux côtés des Arméniens et son indignation face à ce conflit meurtrier qui lui aussi blesse la paix européenne.

Strasbourg, ville siège du Conseil de l'Europe, ville symbole de paix et de réconciliation, s'engage à promouvoir la paix en Europe et la cessation des conflits sur le continent.

La solidarité des Strasbourgeois-es se concrétisera notamment par des initiatives visant à promouvoir la culture de la paix, à faire connaître la richesse culturelle de ces pays dans notre ville, mais également à accueillir celles et ceux qui fuiraient ces conflits pour trouver refuge à Strasbourg.